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Nous allons aujourd'hui continuer dans la série intitulée L'Existence du Mal, avec maintenant la 2ème 

Partie. 

Je tiens à dire dès le départ, que je suis impressionné de voir comment cette année tous les sermons 

nous conduisent à la Fête des Tabernacles, nous donnant de bien mieux percevoir, d'avoir une vue plus 

équilibrée des choses qu'on a besoin de comprendre, de voir et dont il faut qu'on soit convaincues. 

Dans la 1ère Partie on a vu des écritures qui nous parlent de Satan et au bout du compte de sa fin, et du 

fait que c'est avec lui que tout le mal a commencé. On comprend ces choses, mais je crois que parfois 

on n'arrive pas à en saisir l'importance et ce que ça implique pour l'humanité. 

Et puis on a parlé du fait que nous vivons à une époque très mauvaise. Le monde n'a pas cette 

impression. Le monde ne croit pas ça. Ils s'appuient sur ce qu'ils savent, sur ce qu'ils voient, ils ne 

voient pas les choses au niveau où nous les voyons. Ça leur est impossible. Mais un jour ils les 

verront. Parce que pour comprendre comment vraiment est ce monde, pour vraiment arriver à réaliser 

la vraie nature de l'humanité, nécessite d'avoir l'esprit de Dieu, pour nous en donner la révélation. 

Donc là encore, jusque-là l'époque la plus mauvaise de l'humanité. Elle a dépassé de loin l'époque de 

Noé. Ils n'avaient pas la technologie que nous avons aujourd'hui, qui permet d'accélérer, d'amplifier et 

de fortifier la promotion du mal. Ce qui devrait être facile à comprendre. Rien qu'avec la technologie, 

un outil très facile à utiliser pour un être comme lui. 

Et puis on a aussi parlé du fait que les gens pouvaient être comparés à des grenouilles dans l'eau d'une 

marmite qui chauffe progressivement, jusqu'à se mettre à bouillir, avec la grenouille et on disait aussi 

que des gens disputaient ça en disant que ce n'était pas vrai, mais ça n'a aucune importance, parce que 

c'est une bonne analogie – si on met la grenouille dans de l'eau déjà brulante, elle va sauter tout de 

suite. L'idée c'est que progressivement les gens acceptent et s'adaptent aux changements dans la vie, 

ils s'accoutument à l'intensification du mal, comme si c'était normal.  

Les gens ne réalisent pas le changement qui est en train d'avoir lieu. Et donc on peut regarder en 

arrière dans le temps, pour voir les changements incroyables qui ont eu lieu depuis l'avènement de la 

radio et puis de la télé, et combien la télé a dramatiquement changé depuis son commencement, 

considérant les programmes et les choses diffusées, avec l'influence qu'elle exerce sur les gens qui 

progressivement acceptent tout. Et nous aussi. Nous commençons à accepter des choses comme si 

elles étaient normales, alors que nous ne le devrions pas.  
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Alors bien sûr c'est normal pour le monde, mais ça ne devrait pas l'être pour nous, dans notre manière 

de nous conduire, de penser et tout ça. Et pourtant on est dans le monde, on vit et on voit ces choses. 

Ça ne veut pas dire que vous devriez jeter votre télévision par la fenêtre. Ça ne réglerait pas le 

problème, en particulier avec les enfants et tout ça. C'est en fait une question d'éducation et 

d'apprendre à gérer les choses dans le monde. Il faut qu'on puisse gérer les choses du monde comme 

elles sont.  

Ça ne veut pas dire non plus qu'on va se remplir la tête de toutes ces cochonneries. Il faut qu'on fasse 

attention à tout ça, évidemment, mais il devient pratiquement impossible de regarder la télé sans voir 

même dans les publicités – des choses qui sont mauvaises. "Prenez ce produit et vous n'aurez plus à 

vous inquiéter d'attraper quelque chose en punition du péché que vous voulez commettre." Et ils 

parlent de ça ouvertement. Un monde écœurant!  

Nous vivons donc à une époque où une certaine déclaration d'Ésaïe devient beaucoup plus une réalité. 

Ésaïe a écrit, Ésaïe 5:20 – Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal. Alors là, c'est 

une autre manière de regarder les choses, parce qu'il y a du mal vraiment partout. Mais d'en arriver au 

point où vous réalisez que l'humanité pourrait se mettre à faire ça? Mais c'est ce qu'on voit de nos 

jours. C'est de la démence de voir comment fonctionne la pensée de tant de gens.  

C'est comme ça que je sais qu'on a beaucoup plus de choses à apprendre, et Dieu va nous en révéler 

beaucoup plus, parce que combien de gens vont pouvoir être sauvés de tout ça quand la pensée 

devient aussi polluée qu'ils ont maintenant une préférence pour le mal avec la perversion que ça 

produit?  

Continuons dans ce que disait Ésaïe, Qui changent les ténèbres en lumière, et la lumière en 

ténèbres; qui changent l'amertume en douceur, et la douceur en amertume! Vous regardez 

certaines choses dans les infos et vous vous demandez, "Comment peuvent-ils penser comme ça? 

Qu'est-ce qui ne va pas?" Et parfois je n'en reviens pas de voir comment les gens réagissent à 

certaines situations, comment ils parlent de ce qui se passe dans le monde, dans les infos, dans la 

politique et tout ça.  

Et donc revenant à la question de technologie, pour continuer au sujet de la télévision. Ce qui est en 

rapport direct avec le moyen de communiquer (et Satan a une manière de communiquer et diffuser les 

choses, ces pensées), c'est vraiment très particulier. Herbert Armstrong avait fini par comprendre ces 

choses, concernant la puissance que Satan exerce par la diffusion d'idées dans la pensée humaine, et 

nous sommes comme un récepteur, et on peut recevoir ces choses qui amplifient ce que nous pensons 

normalement en tant qu'êtres humains charnels, il aime vraiment amplifier ces choses.  

Mais considérez le pouvoir qui lui a été donné, le pouvoir qu'il a grâce à des choses comme la 

télévision, les films, la musique, des choses qu'il peut influencer et dont il se sert pour influencer la 

pensée humaine plus efficacement, qu'en simplement diffusant ses propres pensées. Parce que c'est ce 
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qu'il fait. Incroyable de voir ce qui peut se passer. Et donc les choses ont accéléré à un point ou le mal 

est doucement mais sûrement accepté comme étant normal. C'est ce qui arrive avec le temps.  

Ça me rappelle un feuilleton il y a longtemps, Three's Company. Vous pouvez penser que c'était assez 

innocent, un joli feuilleton, hein? Eh bien, pas du tout. C'était un peu comme un commencement où 

on vous donnait l'occasion de commencer à accepter une certaine perversion de la vie et de ce que la 

vie devrait être, comment les gens pouvaient et devraient la vivre.  

Et donc, si au travers d'une comédie ils peuvent arriver à vous faire rire de certaines choses, alors 

après un temps vous commencez à les accepter. Et beaucoup de choses sont comme ça, grâce au fait 

qu'elles font l'objet d'une comédie, elles deviennent acceptables, et puis finalement… Je pense aux 

comédies d'aujourd'hui, ce que les gens appellent de la comédie, et je me dis, "Pourquoi vous sentez-

vous obligé de parler comme ça?" Le genre de vocabulaire et le genre de choses qu'ils décrivent? Et 

non seulement c'est devenu acceptable, mais les gens en veulent encore plus.  

Et donc il est maintenant devenu très rare de rencontrer quelqu'un qui fait de la bonne comédie, propre 

et agréable, parce que le publique veut l'autre style – ou tout au moins les gens veulent d'avantage de 

celui-là. Ça me fait même penser au petit spectacle du ventriloque avec sa marionnette.  

Quand on était à Las Vegas, on est allé voir un spectacle. Ils ont vraiment des spectacles incroyables. 

On est allé voir un ventriloque très connu avec sa marionnette, et en très grande partie, c'était très bon 

et propre. Mais même lui a commencé à insérer des choses qui sont vraiment limites, si je peux les 

décrire comme ça, des choses qui ne sont pas du tout nécessaires. Vous n'avez vraiment pas besoin de 

dire ça. Mais il était probablement sous pression par les managers qui l'avaient engagé, d'insérer dans 

son spectacle des choses comme ça. C'est triste. C'est triste de voir des choses comme ça arriver dans 

le monde. Mais ça arrive. 

Et donc que ce soit à la télé ou dans le cadre de la musique, si vous voulez, je me rappelle la première 

fois que je suis venu dans l'Église en 1969, il avait fallu que j'arrête d'écouter la musique que j'aimais 

à l'époque, parce que Dieu m'avait donné de voir que ça affectait ma manière de penser. Ce n'était pas 

bon du tout. Et ça, c'était en 1969, ça fait bien longtemps. Et à l'époque Il avait commencé à me faire 

voir ce qu'il y avait dans la musique et dans les paroles. 

Les gens disent, "Mais ça ne me gêne pas; ça ne m'affecte pas." N'importe quoi. Ça avait affecté ma 

pensée et j'ai dû confronter toutes sortes de difficultés à cause de ça. Ce sont donc des batailles. On a 

suffisamment de problèmes avec la nature humaine, sans avoir à ajouter les cochonneries que la 

musique transporte, les messages qu'elle transmet et tout ça, avec le style de vie qui va avec ça.  

Je voulais vous parler juste un peu de la musique, pour vous montrer comment on peut doucement 

mais sûrement accepter des choses comme les mouvements de bassin d'Elvis, comment il remuait ses 

hanches. Alors, quand c'est arrivé dans l'émission The Ed Sullivan Show, les gens pouvaient dire, 

"Mais ça c'était…" Les gens étaient – quel mot pour décrire ça – prudes, c'est ça. En y repensant, "Eh 
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ben dit-donc, à l'époque les gens étaient vraiment très prudes. Oh la-la, je suis content qu'on ne soit 

plus aussi prudes aujourd'hui." Et je me dis, hmmm.  

Alors pourquoi est-ce que ça gênait les gens? Parce que ça envoyait un message qui n'était vraiment 

pas bon, pour être honnête.  

C'est comme aujourd'hui, les gens commencent à accepter quelque chose d'autre qui rime avec 

"working" [travailler], un mot que je ne veux pas vraiment prononcer, parce que je le déteste 

vraiment! Il s'agit en fait… Ça contient des connotations sexuelles. Pour appeler un chat un chat.  

C'est pareil avec ça. C'est pour ça que pour certaines personnes, le mot était répugnant, parce qu'ils 

pensaient, "Pourquoi tu nous montre ça?" Et pourtant, les gens adoraient ça, il y en a même qui 

tombaient dans les pommes à cause de ça. C'est comme "Ahhhhhhhh…" 

Et bien sûr, pour être honnête, ils avaient un petit coup de main. Parce qu'il existe un monde de l'esprit 

qui agit dans la vie des gens et si vous avez ce genre de situation comme un outil, en particulier avec 

des foules de gens, alors certaines choses peuvent commencer à se produire, des choses qui 

proviennent d'une influence de l'esprit.  

C'est simplement une réalité de la vie. Ils fonctionnent comme ça. C'est comme ça qu'ils agissent. Ça 

va d'une personne à une autre et ça se répand partout. Il y a des gens qui peuvent penser, "Tu as 

complètement perdu les pédales." Mais bon d'accord, j'ai l'habitude de ça.  

Pensez combien les choses ont dégénéré depuis cette époque-là. Je voulais vous lire une ou deux 

choses à ce sujet.  

 Il n'a pas fallu beaucoup de temps pour que d'autres formes de musique soient acceptées, des genres 

musicaux qui promotionnent d'autres moyens de rendre les choses acceptables. Accepter quoi? Vous 

n'aviez qu'à regarder ce qui se passait. L'époque des enfants des fleurs, le mouvement hippie. Ne 

pensez-vous pas que ça a affecté la mentalité des gens et ce qu'ils pensaient des relations sexuelles? 

Une sexualité débridée. C'était "la liberté". Qu'est-ce que la liberté voulait dire pour eux? Il ne 

s'agissait pas uniquement de la paix et de "sortir du Vietnam." Ça allait plus loin que ça. Il s'agissait 

d'une liberté dans l'amour, une révolution de l'amour.  

Qu'est-ce que ça veut dire? Eh bien, pour la plupart des gens, ça voulait simplement dire, des relations 

sexuelles débridées, coucher avec qui on veut. C'est tout ce que ça voulait dire. Ça a commencé à être 

accepté et ça s'est développé de plus en plus au sein des groupes musicaux sortis de ce mouvement et 

de la culture qui s'y attachait.  

Pensez-vous que ces choses ont eu une influence sur la société et sur le monde? Avec les foules qui se 

rassemblaient et l'effet que ça avait sur les gens? Quelque chose d'autre à suivi, peu de temps après.  
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À l'époque, c'était qu'on acceptait le LSD. Les gens commençaient à expérimenter le LSD, il était 

possible avec la technologie de mélanger des drogues au point où vous pouviez, vous savez, voir des 

fleurs partout. "Cette pièce est remplie de fleurs!" Ça me rappelle beaucoup de films qui avaient été 

faits par des gens sous l'effet du LSD. Vous vous demandez, "Comment t'as pu inventer des choses 

pareilles?" Des choses psychédéliques.  

Vous vous demandez, c'est comme avec les… Les champignons. Mais là, c'est tout au moins naturel, 

mais ça produisait dans la pensée des effets qui n'étaient pas naturels. Alors peut-être qu'il y a très 

longtemps, certaines choses psychédéliques étaient arrivées à des gens et que la vente de 

champignons avait augmenté énormément, je ne sais pas, pour certaines générations. Mais alors, on a 

pu trouver un moyen de mélanger ces choses avec des produits chimiques. Et ainsi, il était question 

d'un développement et d'un progrès où les gens comprenaient comment se servir des produits 

chimiques pour mélanger des éléments de drogues illégales avec toutes sortes de choses. De la folie 

totale. Et doucement mais sûrement, les gens acceptaient ça de plus en plus. 

Et une chose m'avait bien choqué quand j'ai passé mes trois ans dans le petit endroit isolé, il y avait là 

beaucoup de gens qui produisait de la méthamphétamine, ils la fabriquaient, ils la vendaient ainsi que 

d'autre drogue, mais il y avait des gens parmi eux qui la fabriquaient. Il y avait des gars qui m'avaient 

raconté leur histoire, parlant des gens des villes où ils habitaient, dans les communautés d'agriculteurs, 

de l'Illinois et l'Indiana, qui étaient parmi les premiers à s'en servir, mais il y avait aussi des avocats, 

des docteurs, la police, et dans toutes les facettes de la société, les gens en voulaient. Vous pensez 

qu'on vit dans un monde malade? Les communautés d'agriculteurs!  

Je ne l'aurais jamais cru. Et je suis sûr que dans la communauté d'agriculteurs où j'ai grandi, au 

Kansas, dans ces régions, qu'il y a des gens qui eux aussi consomment ça. Il n'y a pas de limite à ce 

que peuvent faire les gens pour aller vendre cette merde, ce mal dans le monde, pour endommager la 

pensée des gens, pour détruire les mentalités, détruire leur manière de penser. Progressivement, ça 

détruit la manière de penser des gens. C'est triste. Écœurant. Mais de plus en plus les gens l'acceptent.  

Même dans les lois, alors bien sûr, il vous faut l'accepter de plus en plus, parce que tout le monde s'en 

sert, alors donnons à Colorado High une nouvelle signification. Ouvrons toute possibilité pour la 

drogue, pour la marijuana, et littéralement, c'est Colorado High. Je ne sais pas si vous avez entendu ça 

ou pas. Est-ce que c'était, je ne sais plus qui chantait cette chanson qui parlait de… John Denver, 

"Colorado High..." Je ne peux vraiment pas chanter, je ne veux pas vous casser les oreilles avec ça.  

Mais oui. Et c'est comme ça dans chaque état, l'un après l'autre. Et alors maintenant, du fait que c'est 

tellement répandu et que tant de gens en prennent, il y a de moins en moins de sanctions, alors qu'est-

ce que ça veut dire? C'est accepté. C'est accepté dans la société. Et donc, "Ça permet de se débarrasser 

des trafiquants ou peu importe, et installons des distributeurs où les gens peuvent s'approvisionner, 

tout l'attirail dont ils ont besoin." 
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Vous avez vu ça à la télé? Pas besoin d'y mettre de l'argent, c'est juste une machine, vous appuyez sur 

un bouton et ça vous dispense des aiguilles, une seringue et le reste qu'il vous faut. Je crois même que 

dans certains cas vous pouvez avoir la drogue, je ne sais pas. Ça m'est complètement égal. Mais bon, 

pas vraiment, je me dis en fait que c'est écœurant. À lentement accepter les changements dans notre 

société, au point où le monde d'aujourd'hui… J'en ai honte. J'ai vraiment honte. Où pouvez-vous aller? 

Comment pouvez-vous échapper à tout ça? Il y a bien quelques états mais tous les autres…  

Et donc, qu'est-ce que vous pouvez faire? Où allez-vous élever vos enfants? Il y a même des gens qui 

ne veulent pas avoir d'enfants, parce qu'ils ne veulent pas les élever dans un monde comme ça. Je les 

comprends. Je compati. À cause du mal qu'il y a partout. Voilà ce que c'est, c'est le mal. Et de les 

élever dans un environnement comme ça?  

Et puis ils les envoient à l'école, pensant que les professeurs vont faire les choses comme elles se 

faisaient quand vous étiez enfants, quand vous étiez jeunes et qu'on vous enseignait d'une certaine 

manière? Mais ils ne sont pas éduqués de la même manière, c'est même arrivé au point où vous n'avez 

même pas votre mot à dire. Ne pensez-vous pas que rien que ça c'est le mal?  

Je peux vous dire que ça vous coupe le souffle de voir le niveau de mal dans le monde. Mais 

doucement et sûrement, la société en grande partie accepte ces choses. Et vous savez qu'il y a des gens 

qui commencent à se défendre et à exprimer ouvertement leur déplaisir, mais vous savez, c'est comme 

s'ils n'avaient aucun pouvoir. Parce que même le gouvernement soutient ces pratiques. Écœurant. 

Écœurant. Écœurant.  

Des choses comme la sexualité débridée, quand vous voyez certains concerts, c'est de ça qu'il s'agit. 

Ils le font tous. Est-ce que des gens vont assister à ces concerts sans avoir ça à l'idée? Oui, bien sûr. 

Mais en général, il y a une forte tendance à pousser les gens dans cette direction, et beaucoup de gens 

y vont pour participer à ce genre de milieu, parce qu'ils ont l'espoir de rencontrer quelqu'un, peu 

importe de qui il s'agit, il faut voir le genre de choses qui se passe dans ces endroits. Incroyable. 

Et peu de temps après le mouvement des enfants aux fleurs, les gens se sont rassemblés à San 

Francisco. C'était à la même époque à cet endroit, "l'été de l'amour." "L'été de l'amour." Qu'est-ce que 

ça voulait dire, "l'été de l'amour". Non, c'était l'été de la sexualité débridée. C'est le concept qu'ils 

avaient de l'amour. Doucement mais sûrement, la société se détériorait.  

Et puis quelques années plus tard, c'était le mouvement déclenché par ce qu'on a appelé Woodstock. 

Ou le Festival de Rock de Woodstock. C'est deux manières de l'appeler, en gros, mais pour la plupart 

des gens, vous n'avez qu'à dire "Woodstock" et les gens savent de quoi vous parlez. J'aurais aimé me 

souvenir du nombre de personnes qui étaient là. C'était vraiment stupéfiant. J'ai fait une petite 

recherche et il est estimé que plusieurs milliers de personnes étaient là [400 000]. Alors pourquoi tant 

de gens? Pour une jolie petite soirée musicale? Les gens complètement drogués, souls, et puis encore 

une fois une sexualité totalement débridée, ajoutée à toutes sortes de drogues. Les gens ne se rendent 

pas compte qu'ils deviennent prisonniers de tout ça.  
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Et les gens qui essayent toujours de promotionner, "La marijuana ne peut vous faire aucun mal. La 

marijuana…" Vous savez, certaines personnes peuvent y échapper après l'avoir essayé, même après en 

avoir consommé pendant pas mal de temps. Il y a des gens qui peuvent faire ça avec l'alcool, ils 

arrivent à y échapper. Mais beaucoup de gens en sont incapables. Parfois c'est dû à la constitution 

d'une personne, de leur héritage génétique, ils sont plus enclins à devenir dépendant de ces choses 

plus que les autres. Et donc il y a des gens qui peuvent y échapper jusqu'à un certain point. Ça dépend 

de leur manière de l'utiliser, jusqu'où ils vont avec ça et comment ça va affecter leurs actions dans la 

vie. Ce n'est généralement pas très bon, parce que ça a un impact sur eux au point où ils deviennent 

totalement…  

Que ce soit avec l'alcool, la marijuana ou d'autres drogues, vous délirez un peu, vous êtes stoned, ou 

peu importe, c'est le fait d'être débridé. Ça vous débloque si vous êtes bloqués. Si vous avez peur de la 

réalité, ça vous aide à vous débarrasser de ça, et à vous sentir libre, vous n'avez plus à vous sentir 

coupables.  

Je peux vous dire, on a vraiment besoin du retour de Christ, on en a besoin désespérément. Vous vous 

demandez jusqu'où ça va aller. D'une année à l'autre, vous vous dites, ça ne peut pas être pire que ça, 

et puis ça empire et on se dit,  oh la-la, jusqu'où ça va aller? Jusqu'où Dieu va le permettre? Eh bien, 

ça dépend aussi en grand partie de nous. 

La consommation de drogue. Ah oui, c'est ce que je disais au sujet de la marijuana, j'ai toujours été 

dégoûté du débat avec les gens qui essayent de soutenir, "La marijuana ne crée pas de dépendance et 

la marijuana ne fait pas 'ceci' ou 'cela'." Vous savez, je me fiche complètement de ce que les gens 

pensent, de ce qu'ils disent ou s'ils pensent être éduqués avec ce qu'ils ont pu lire sur l'internet. J'ai 

connu trop de gens, même avant d'arriver dans l'Église, qui consommaient ce genre de truc, et j'ai vu 

l'effet permanent que ça a eu sur leur personnalité et leur état d'esprit.  

J'avais un très bon ami qui a vraiment changé, son cerveau est devenu comme de la bouillie. Vraiment 

comme de la bouillie. C'est tout ce qu'il fumait. Et les gens pensent que ça ne les affecte pas. En fait, 

ça les affecte, au travail, dans leur avenir, dans la vie en générale, parce que vous savez, vous 

commencez à ralentir progressivement, commencez à parler plus lentement, ça affecte la vitesse de 

vos actions et vous n'êtes plus aussi efficaces qu'avant. Et alors, c'est comme "Soit cool, mec." C'est 

plus facile à gérer, "Soit cool, mec", quand vous vous sentez comme ça tout le temps, sans même 

avoir à fumer, parce que votre mentalité s'est détériorée. Ça affecte ce que vous avez ici dans la tête.  

C'est la chose la plus précieuse que Dieu nous a donnée. Parce qu'en fin de compte, c'est tout ce que 

vous avez. Si vous comprenez ce que je veux dire. Ce qui compte, c'est ce que vous avez ici dans la 

tête et ce que vous en avez fait. Parce que Dieu ne va pas ressusciter ce corps. Mais bon, Il va 

ressusciter, mais ce sera dans un corps différent, et pour beaucoup de gens, c'est une très bonne 

nouvelle. Mais le fait est que c'est l'esprit qui continue. Dieu nous donne la vie d'esprit.  
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Alors bien sûr pendant les cent ans, pour ceux qui en feront partie, c'est ce qui va arriver, mais vous 

aurez alors un corps différent et votre esprit, votre pensée sera la même. Et alors, dans quel état sera 

cette pensée?  

C'est pour ça que je suis impressionné de voir ce que Dieu nous a révélé, que pendant ces cent ans, ce 

ne sera pas une balade dans le parc. Quand tous ces gens seront ressuscités et qu'ils seront guéris de 

toutes sortes de problèmes, mais si leur vie d'avant s'est passée dans les nuages, avec l'élastique autour 

du bras…et s'injectant des cochonneries dans le corps, écœurant, écœurant.  

Et les gens se font de l'argent avec ça, et puis toute la politique qui va avec, alors qu'ils pourraient 

arrêter ces horreurs? Et rien que ça, une honte terrible pour les deux partis, à cause de la frontière. 

C'est vraiment ça. Quelle honte pour les deux partis, parce que vraiment ils devraient aller leur faire 

une guerre. Les gens ont peur d'attaquer les cartels, ils se contentent de les laisser exister. Tu fais la 

mauviette avec un autre pays? Vous voulez être prudent avec leur société démocratique et tout ça. 

Je ne ferais certainement pas ça. J'entrerais dans le pays avec toute la force armée que je peux 

rassembler et je les détruirais tous, tous les cartels de drogue, considérant ça d'une manière physique 

et charnelle. Ils ne pourraient plus opérer. Nous pouvons le faire, les drones et tout ce qu'on a notre 

disposition. Faites-leur la guerre. Je suis désolé mais le mal c'est le mal. 

Et donc, où en est la pensée quand vous tolérer le mal et que vous permettez à ces choses d'exister 

dans le monde? Ouais, c'est le cloaque que nous avons de nos jours, je ne sais pas ce que vous 

ressentez, mais ces choses me dégoûtent, elles me rendent malades, je suis fatigué de tout ce mal. On 

devrait se lamenter et s'écrier.  

Ça me rappelle ce qui est écrit au sujet de Lot, ce qu'il voyait autour de lui jour après jour contrariait 

son âme juste, rien que de voir ce que les gens faisaient, ruinant leurs vies, ruinant leurs mentalités. 

Quand les parents s'engagent dans ces manières de vivre, que dire des enfants? Quelle chance vont-ils 

avoir? Ils amènent des enfants dans un monde dans cet état? Avec tant d'injustice que ça devrait 

révolter les gens. Mais en général, ça ne se passe pas comme ça. 

C'est pour ça que Christ se doit de revenir, et qu'il revienne avec une grande puissance, avec les 144 

000 et qu'il nettoie tout le cloaques tout autour du monde dans tous les domaines. Le système 

judiciaire, toutes les agences gouvernementales, absolument tout, de haut en bas. Il faut tout jeter… 

C'est le seul moyen.  

Vous savez, les gens sont passionnés et parlent de la possibilité de vidanger le marécage. C'est 

impossible. Ils sont trop puissants. Mais c'est ce que Christ va faire avec les 144 000. Parce qu'en 

réalité, vous n'allez pas le vidanger, vous allez le détruire. C'est ce qui va arriver. C'est ce qui est 

nécessaire. N'est-ce pas incroyable?  
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Et donc pour beaucoup d'entre nous…bon, certains d'entre nous, ceux qui vont faire partie de tout ça 

et qui auront l'occasion de participer à la destruction littérale de toutes ces cochonneries. Les cartels? 

Ils vont tous être détruits. Ils seront totalement détruits parce que c'est la seule chose à faire pour tout 

ce qui est mauvais.  

Et puis l'immoralité, qui se diffuse au travers de la musique, la promotion et l'expression des mauvais 

messages. Les gens disent, "Mais ça n'affecte pas ce que je pense." N'importe quoi! Je l'ai 

personnellement vécu et ça, c'était il y a bien longtemps. Ça m'avait posé de gros problèmes. Et 

aujourd'hui, c'est vraiment, vraiment pire. Les gens qui pensent comme ça ne se connaissent pas, ils 

ne comprennent pas ce qu'ils pensent, leur mentalité et où ils en sont. 

Le cinéma? La télé? Comme je le disais, il ne s'agit pas de dire que vous ne pouvez plus rien regarder, 

il s'agit plutôt de ce que vous allez en penser. C'est un peu comme ce que je disais au sujet de Las 

Vegas. "La ville du péché." Et donc ça dépend de ce que vous allez penser et ce que vous allez faire. 

Ça dépend de vos actions dans la vie. C'est pareil avec la télé. Ça dépend de ce que vous allez faire, ce 

que vous pensez de ce que vous voyez. Vous savez, c'est pour ça qu'on a l'avance rapide sur nos 

télécommandes de nos jours. Il arrive des moments où vous devez vous en servir.  

Et donc, on vit dans ce monde, on gère les choses de ce monde et on le fait à la manière de Dieu. C'est 

comme ça qu'on doit vivre nos vies dans toutes choses.  

J'espère que nous comprenons que doucement mais sûrement la société accepte des choses mauvaises 

qu'elle ne devrait pas accepter. C'est le monde où on vit aujourd'hui.  

J'ai pensé continuer un peu à parler de la télé et du cinéma, parce que c'est vraiment du délire de voir 

ce qui se passe, des choses que vous n'auriez jamais pu imaginer voir à l'écran, et maintenant ils vous 

forcent à les avaler… Et donc ce n'est pas seulement à vos enfants à l'école, mais pour tout le monde, 

ils font en sorte que les gens acceptent, "Ces choses sont acceptables", "Les gens qui vivent comme ça 

s'en sortent bien." Eh bien, non, pas du tout. Mais nous non plus n'avons pas le pouvoir de faire quoi 

que ce soit à ce sujet. Tout ce qu'on fait c'est de vivre dans ce monde nous efforçant de vivre selon le 

mode de vie de Dieu, et notre vie est comme ça, on continue le combat.  

Allons réviser les versets des Proverbes et on va continuer à partir de là. Mais il faut vraiment qu'on 

puisse voir le mal dans toute sa réalité, ce qu'est vraiment le mal. C'est un mot très puissant. Mais sans 

y faire attention, on peut se retrouver à diluer sa vraie signification.  

Proverbes 8:6, juste pour nous le rappeler. Écoutez, car moi, la sagesse, je dirai des choses 

excellentes. C'est Dieu, c'est la pensée de Dieu. C'est la seule source de tout ce qui est excellent, vrai, 

juste et droit. 

À l'ouverture de mes lèvres sort ce qui est droit. Car ma bouche dit la vérité. Magnifique. La 

vérité.  
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La méchanceté, un mot qui exprime "le mal" est pour mes lèvres une abomination. Ça devrait 

aussi l'être pour les nôtres. C'est comme avec le mot que je ne veux pas dire, ce qui décrit les 

mouvements de hanches que les gens aiment tant. Et vous vous dites, "Tu es vraiment malade. Ce que 

tu montres aux gens est révoltant et honteux." Mais ils n'en ont pas honte. Ils pensent que c'est 

super…quelque chose de génial. Ils en font de la publicité; ils le montrent à tout le monde. Des 

mentalités vraiment bizarres.  

Toutes les paroles de ma bouche sont justes, elles n'ont rien de faux ni de détourné; c'est-à-dire 

elles ne contiennent rien de pervers. Toutes sont claires pour celui qui comprend, et droites pour 

ceux qui ont trouvé la connaissance. Là encore, on est béni d'être comme ça. Dieu nous donne la 

vraie connaissance. Il nous montre ce qui est vrai. Il commence à nous montrer Sa voie. Et on en 

devient convaincu. C'est merveilleux que notre mentalité puisse être purifiée.  

Il y a vraiment beaucoup de gens dont la pensée là-haut dans la tête ne sera jamais, jamais, jamais 

purifiée. Ils sont allés trop loin comme à l'époque de Noé. Et c'est dans cet état que leur pensée s'est 

fixée. Quel dommage. C'est terrible. Mais Dieu l'a permis.  

Préférez mes instructions à l'argent, et la connaissance à l'or le plus précieux. Parce que les êtres 

humains préfèrent l'or. Et il peut arriver que dans la vie on rencontre nous-mêmes ce genre de 

problèmes, sans le réaliser… Quelles sont nos valeurs? Qu'est-ce qui a pour vous la plus grande 

valeur? Et c'est bien trop souvent quelque chose d'autre que Dieu, que la parole de Dieu, que la pensée 

de Dieu, l'être de Dieu et vivre la vie de Dieu. 

Car la sagesse vaut mieux que les rubis, elle a plus de valeur que tous les objets de prix. Moi, la 

sagesse, j'ai pour demeure le discernement, et je possède la connaissance et la discrétion. La 

crainte de l'Éternel, c'est la haine du mal. De le haïr. De le voir dans toute sa réalité, de ne pas le 

laisser nous bercer et nous endormir, au point de commencer à accepter ce qui est mauvais, ce qui est 

pire, ou même peut-être ce qui est moins mauvais si vous voulez classifier des degrés dans le mal. Le 

mal, c'est le mal. Mauvais, c'est mauvais. Mais trop souvent, la pensée humaine fonctionne comme ça. 

On commence à accepter certaines choses, la gesticulation des hanches qui fait rire tout le monde. 

C'était comme si, "Vous voulez dire que ça, c'était mauvais?" C'était les hanches d'Elvis? Et les gens 

se disent, "Qu'y a-t-il de mal à ça? Tu es tellement prude! T'es vraiment ringard!" 

Les gens ne savent pas combien ça peut affecter leur pensée et leur manière de penser. Ou peut-être 

qu'ils ne sont pas capables de comprendre comment leur pensée fonctionne. En particulier sur le plan 

spirituel, si on peut comprendre ces choses. 

L'arrogance et l'orgueil, la voie du mal, et la bouche perverse, voilà ce que je hais. Le conseil et 

la sagesse saine m'appartiennent; Je suis l'intelligence, la force est à moi. Rien que ces verset 

pourraient faire l'objet d'une série de sermons. 
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Continuons. Allons voir 1 Rois 15. On va examiner l'histoire du premier roi de la partie nord du 

royaume d'Israël, quand il s'est séparé de Juda au sud. Il s'agit donc de l'histoire de Jéroboam, un peu 

plus tard dans l'histoire.  

1 Rois 15:25 – Nadab, fils de Jéroboam, régna sur Israël, la seconde année d'Asa, roi de Juda. Il 

régna deux ans sur Israël. Il fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel; et il marcha dans la voie de 

son père, se livrant aux péchés que son père avait fait commettre à Israël. Alors, qu'est-ce qu'avait 

fait Jéroboam? Il s'était détourné de la vérité que Dieu avait révélée à Israël, détourné du Sabbat, 

détourné des Jours Saints, pour se livrer au culte du dimanche, pour observer et célébrer des 

contrefaçons de jour fériés, et Israël l'avait suivi.  

C'était donc le commencement. C'est pour ça que tous ceux qui l'ont suivi sur le trône d'Israël sont 

décrit comme "ayant suivi les voies de Jéroboam, le fils de Nebath", chacun d'entre eux.  

Alors qu'est-ce qu'a révélé l'histoire récente de l'Église de Dieu? Un grand nombre de gens au sein du 

ministère s'étaient détournés de Dieu, ils s'étaient détournés de la vérité qui leur avait été donné, et un 

grand nombre de gens dans l'Église les avaient suivis. Incroyable, ce sont les choses que nous avons 

vécues, ce que nous avons vu. Et on ne peut les décrire que comme étant le mal…le mal. C'était bien 

pire que ce qu'avait fait Jéroboam. Incroyable, si on arrive à le comprendre. Et j'espère qu'on le 

comprend,  

Ce qu'ils avaient faits était très mauvais. Ce qu'il avait fait, et ce qu'avaient fait tous les rois qui l'ont 

suivi en Israël était un mal total. Continuons à lire dans 1 Rois 15:27 – Baescha, fils d'Achija, de la 

maison d'Issacar, conspira contre lui, et Baescha le tua à Guibbethon, qui appartenait aux 

Philistins, pendant que Nadab et tout Israël assiégeaient Guibbethon. Baescha le fit périr la 

troisième année d'Asa, roi de Juda, et il régna à sa place. Lorsqu'il fut roi, il frappa toute la 

maison de Jéroboam, il n'en laissa échapper personne et il détruisit tout ce qui respirait, selon la 

parole que l'Éternel avait dite par son serviteur Achija de Silo, à cause des péchés que Jéroboam 

avait commis et qu'il avait fait commettre à Israël, irritant ainsi l'Éternel, le Dieu d'Israël.  

Et donc vous savez que Dieu leur avait tout donné. Pensez à tout ce qu'Il avait fait avec… 

Commençant avec Saül. Mais Saül n'avait pas obéi. Alors, Il s'est mis à œuvrer avec David et plus 

tard avec le fils de David, et peu de temps… Après ça, vous pensez à tout ce qui s'est passé, comme la 

séparation du royaume en deux, et tout le mal qui a commencé à se propager.  

Verset 31 – Le reste des actions de Nadab, et tout ce qu'il a fait, cela n'est-il pas écrit dans le 

livre des Chroniques des rois d'Israël? Il y eut la guerre entre Asa et Baescha, roi d'Israël, 

pendant toute leur vie.  

La troisième année d'Asa, roi de Juda, Baescha, fils d'Achija, régna sur tout Israël à Thirtsa. Il 

régna vingt-quatre ans. Il fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel, et il marcha dans la voie de 

Jéroboam, se livrant aux péchés que Jéroboam avait fait commettre à Israël. 
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Et comme on va le voir en continuant dans l'histoire, il est incroyable que continuellement, les rois les 

uns après les autres suivaient le même comportement que tous les autres rois d'Israël. Juda avait de 

temps à autres leur problèmes, évidemment, mais ce n'était pas comme avec les problèmes qu'il y 

avait au sein des nations d'Israël, parce que les choses avaient commencé dès le départ avec Jéroboam, 

les péchés qu'ils avaient commis, et le fait qu'ils s'étaient tout de suite détournés du Sabbat. Ils avaient 

commencé à pratiquer les cultes du dimanche. Ils avaient rejeté les Jours Saints de Dieu. Ils avaient 

changé les jours. Ils s'étaient mis à pratiquer d'autres choses et avaient pollué tout ça. 

Incroyable de voir ce qui s'est passé avec chacun des rois d'Israël, depuis le début du royaume 

jusqu'au jour où ils ont été emportés en captivité. 

Ce qu'ils ont fait été mal, mais ça n'était pas aussi mal que ce que les gens ont fait au sein de l'Église 

de Dieu. Ils n'avaient pas l'esprit de Dieu. Ils faisaient les choses d'un point de vue charnel, c'est 

comme ça qu'ils vivaient leurs vies. Ils n'obéissaient pas à Dieu. Alors avec Juda et les membres de 

familles qui étaient restés avec eux, sous le nom de Juda, avaient tous à partir de là continué à se tenir 

au Sabbat et à célébrer les Jours Saints. Eux aussi étaient arrivés au point où ils avaient tellement 

pollué ces pratiques – pas en les changeant – mais à cause de leur style de vie, Dieu a fait en sorte 

qu'ils soient emportés en captivité. Et c'est soixante-dix ans plus tard qu'ils avaient pu revenir dans la 

région.  

Israël était parti en captivité et ils ont perdu leur identité, ils ont oublié qui ils étaient. Parce qu'ils 

avaient tous suivi le même chemin que "Jéroboam le fils de Nabab." Ils ont tous été connus pour avoir 

fait la même chose. Ils ont continué dans leurs péchés, ils ont continué leur culte le dimanche et leur 

jours fériés, si vous voulez. Mais ils ne voulaient plus que Dieu fasse partie du tableau, et c'est 

pourquoi Dieu les a laissé se faire emporter en captivité de manière permanente. Et ils ont perdu leur 

identité.  

Juda aussi la perdu, il n'avait pas pu continuer non plus en tant que nation, mais finalement Dieu les a 

bénis en les faisant revenir.  

Leur histoire est impressionnante. Mais dans tout ce qu'ils ont fait, peu importe à quel point c'était 

mauvais, ça n'était pas comparable à ce que les gens appelés de Dieu ont fait en se tournant contre 

Lui. Parce que tous ceux qui sont appelés de Dieu ont eu l'occasion de recevoir Son saint esprit. C'est 

bien plus tragique quand les gens se tournent contre l'esprit de Dieu.  

Quand on lit des histoires comme ça, et quand on pense à ce qui est dit sur eux décrivant ce qu'ils ont 

fait et parlant de leurs péchés, il est bon de se rappeler que leurs péchés étaient loin d'être aussi 

terribles que ceux des gens qu'on a connu au sein de l'Église de Dieu, avec ce qui s'est passé pendant 

l'Apostasie. Parce que c'était tellement plus hideux. C'était bien pire, parce que tout le monde avait pu 

recevoir l'imprégnation du saint esprit de Dieu. Ces gens de l'époque ne l'ont jamais eu. Ils étaient 

uniquement charnels.  
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C'est pour ça que vous voyez deux peuples très différents, Dieu en a béni un, une des tribus, leur 

donnant de continuer, parce qu'ils continuaient à observer les choses comme le Sabbat est les Jours 

Saints, même s'ils les avaient pollués dramatiquement au cours de leurs vies. Mais Israël, c'est une 

autre histoire, mais rien de tout ça n'est aussi mauvais que les gens qui se tournent contre Dieu après 

avoir été imprégnés de Son saint esprit.  

Et ça, c'est quelque chose qu'on doit avoir profondément gravé en nous, parce qu'on a été témoin d'un 

très grand nombre de choses en particulier pendant l'époque de l'Apostasie, avec tout ce qui s'y été 

passé. Incroyable, tout ce que nous avons vécu et ce que nous avons vu. Et ce ne sera pas bon pour un 

grand nombre de gens qui ont fait partie de tout ça. Pas quelques-uns, mais un très grand nombre, en 

fin de compte, des milliers de gens.  

Et c'est donc grâce au sujet de cette série de sermons, que j'en suis arrivé à m'émerveiller de voir 

combien les choses écrites dans le livre de 1 Jean sont importantes, tout ce qu'il avait à dire et qu'il 

répétait. Allons voir 1 Jean 3.  

C'est la raison pour laquelle on a lu un peu de l'histoire d'Israël avec ce qui leur est arrivé à l'époque, 

c'est parce qu'ils s'étaient détournés du Sabbat, ils avaient rejeté les Jours Saints et en tant que peuple, 

pratiquaient des choses atroces, mais pour une grande partie d'entre eux, leur pensée aura l'occasion 

un jour de faire partie d'une grande résurrection, pour pouvoir vivre ce qui est vrai, vivre ce qui est 

droit dans un monde très différent, un âge très différent.  

Alors que dans l'Église de Dieu il y a eu bien plus de gens dont les péchés sont bien pires que ce que 

ces gens avaient fait et qui avaient causé leur captivité. Ça avait été très dur pour eux d'être emportés 

comme ça dans le nord, dix tribus, prisonniers des Assyriens et de finalement perdre leur identité. Il y 

en a beaucoup parmi nous qui descendent de ces tribus.  

Et ce qui s'est passé beaucoup plus tard en cette fin-des-temps dans l'Église est plus atroce, bien plus 

écœurant et pervers, tellement plus mauvais si on arrive vraiment à le comprendre. C'est l'existence du 

mal, incroyable. 

1 Jean 3. On a beaucoup parlé de ces choses récemment, on est même retourné les réviser pour 

qu'elles soient plus profondément gravées dans nos pensée, et qu'on puisse beaucoup mieux saisir et 

comprendre ce qu'on nous dit, ce qui est écrit.  

1 Jean 3:7 – Petits enfants, que personne ne vous séduise. Celui qui pratique – qui fait et qui 

marche dans – la justice est juste, comme lui-même est juste. Il s'agit donc ici de ceux qui sont 

appelés. Il s'agit de ceux qui ont eu l'occasion de recevoir l'esprit de Dieu dans leurs vies et de vivre 

une vie différente de celle que vivaient les gens de la nation d'Israël, avec tout ce qu'il leur est arrivé. 

Parce que tous ceux qui faisaient partie d'Israël ont soumis les mêmes pratiques. J'ai déjà mentionné, 
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"Jéroboam, le fils de Nadab", parce que c'était le même esprit, la même attitude, complètement séparé 

de Dieu et des vérités que Dieu leur avait offertes depuis le début.  

Juda s'était tenu à ces vérités d'une autre manière, dans le sens de garder le Sabbat et les Jours Saints, 

bien qu'évidemment ils aient souvent pollué ces choses. Mais que dire des gens qui ont l'esprit de 

Dieu? Il y a un gouffre tellement immense entre les deux, que c'est dur à imaginer. Les gens qui ont 

reçu cette opportunité, à qui on a donné le saint esprit de Dieu et l'imprégnation de Sa pensée. 

C'est pour ça que je ressens vraiment que dans bien des cas, dans l'Église on n'avait pas saisi la 

sévérité de ce que signifie de s'éloigner de Dieu, de se détourner de la vérité, de faire des choses qu'on 

a vu à l'époque de Laodicée, pour ceux qui ont été témoins de cette époque, et même à l'époque où 

nous sommes maintenant, de réaliser l'opportunité qui a été donnée à différents personnes, et même 

pour certains, une seconde fois, une deuxième fois, un réveille, quelque chose d'extraordinaire. Et tant 

de gens se sont détournés de ça. Beaucoup plus de gens se sont tournés contre ça et l'ont rejeté que de 

gens qui l'ont embrassé.  

Ce ne sont pas des choses bénignes dans le dessein et le plan de Dieu. Elles ne le sont vraiment pas. 

Parce qu'il se produit alors des dégâts dans la pensée un point où elle ne peut plus changer. Ceux qui 

s'étaient endormis, Dieu juge ça et on a toujours beaucoup de choses à apprendre là-dessus. Dieu va 

cependant réveiller beaucoup de gens qui avaient fait ça, mais certains d'entre eux sont allés trop 

loin…trop loin. Ça arrive toujours de nos jours.  

Je peux vous dire, quand on vous a donné l'occasion d'être réveillé, et qu'encore une fois vous vous 

tournez contre Dieu, oh la-la. Je dis ça en gros – je me demande ce qui va leur arriver, quel jugement 

ils vont recevoir. Ce n'est pas une mince affaire. Quand on nous donne l'opportunité du mode de vie 

de Dieu, on est sous le jugement.  

Les Israélites avaient une mentalité très physique, tous ceux qui ont suivi "Jéroboam, le fils de 

Nadab", tous les rois qui ont suivi les même pratiques comme on nous le dit, et comme nous venons 

de le lire, avaient cette même mentalité. Tous ceux qui ont suivi après eux ont fait la même chose. Ils 

ont continué à pratiquer les mêmes choses.  

Ils préféraient mélanger les croyances et les pratiques des autres dieux qu'ils avaient autour d'eux, ou 

au genres de dieux qu'ils avaient pour mélanger avec ça les pratiques des autres nations alentour. Ils 

voulaient être un peu plus comme eux, ce qui arrive parfois-même au sein de l'Église de Dieu, quand 

les gens veulent ressembler un peu plus aux autres dans le monde, et qu'ils s'engagent sans le réaliser 

à faire des choses vraiment stupides, qu'il est très mauvais de faire, si vous avez l'imprégnation de 

l'esprit de Dieu. Parce qu'alors, ce qui arrive c'est que vous détruisez votre pensée. Voilà ce qui arrive 

finalement. Vous détruisez votre pensée au point où on ne peut plus la récupérer.  

Donc là encore, 1 Jean 3:7 – Petits enfants, que personne ne vous séduise. Celui qui pratique la 

justice est juste, comme lui-même est juste. Parce qu'on ne peut pas vivre ce mode de vie, le mode 

 14



de vie de Dieu, sans l'esprit de Dieu. Les Israélites n'ont pas été capables de le faire. Juda n'a pas été 

capable de le faire. Ils avaient pu pratiquer des choses physiquement jusqu'à un point, mais quand 

vous parlez de ce que Dieu nous a donné dans Son Église, vous ne pouvez pas vivre ça sans Son saint 

esprit.  

Alors quand vous parlez de justice, Sa vraie justice, on ne peut vivre ce qui est juste que grâce à 

l'esprit de Dieu, parce qu'alors on peut penser ce qui est droit et juste. 

"Celui qui pratique la justice est juste, comme lui-même est juste." Parlant de Christ, parlant de Dieu 

mais ici de Christ.  

Celui qui commet un péché est du diable. En d'autres termes, il s'agit de ce chemin-là. C'est une 

manière de vivre qui cherche à obtenir. C'est le chemin de l'égoïsme. Et c'est pour ça que Dieu a dit 

que c'est avec lui que tout a commencé. Nous savons que c'est là que tout a commencé. Ça a 

commencé il y a tellement longtemps. Incroyable. Lucifer avait reçu une telle abondance, il était au 

sommet de toute la création de Dieu à l'époque dans le domaine des anges, et pourtant, il s'est retourné 

contre Dieu et il est devenu le diable, Satan.  

Et donc, "Celui qui commet le péché est du diable", il suit le même chemin. Voilà ce qu'on nous dit. 

On pense tous librement. On peut faire tout ce qu'on veut, tout ce qu'on décide. Mais vous ne pouvez 

pas faire ça après avoir été appelé. Dans l'Église de Dieu on a eu beaucoup de gens qui pensaient 

librement, des gens au sein de l'Église qui maintenant sont partis, qui sont venus et sont partis, parce 

qu'ils pensaient être libres de penser ce qu'ils voulaient. Ils pensaient… Après un certain temps, vous 

vous leurrez vous-mêmes. Vous ne pouvez plus penser correctement. Vous ne pouvez plus juger 

droitement.  

Parce que quand vous commencez à commettre le péché, vous êtes coupés de l'esprit de Dieu. Vous 

êtes alors tout seul. Mais vous pouvez toujours venir dans l'Église de Dieu, tout en étant 

complètement trompé.  

Celui qui commet le péché est du diable, car le diable a péché dès le commencement. Le Fils de 

Dieu est venu afin de détruire les œuvres du diable. Incroyable que cette mentalité… Et donc Dieu 

nous a créé avec cette nature, avec la nature de Satan. Nous avons été créés comme ça, physiquement, 

en tant qu'êtres humains charnels. "La convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la 

vie." Tout ça n'est pas de Dieu, c'est notre nature, rien que du fait d'avoir été fait comme des êtres 

humains physiques. C'est incroyable à comprendre. C'est incroyable de savoir ça. Et tout ce qui peut 

en sortir c'est du mal. Mais les gens ne le voient pas comme ça. Le monde n'est pas conscient de ça. 

Ils ne réalisent pas ce que c'est vraiment.  

Ce n'est que quand vous arrivez dans l'Église de Dieu avec en vous l'esprit de Dieu, l'imprégnation de 

l'esprit de Dieu dans votre pensée, que vous pouvez commencer à voir ça. Vous commencez à le voir 

dans sa réalité, c'est le mal, ce n'est pas la voie de Dieu. C'est contre la voie de Dieu, c'est tout ce qui 
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ne vit pas la voie de Dieu. Parce qu'en fin de compte, c'est le choix que nous avons. Quand on nous en 

donne l'occasion, soit on choisit la voie de Dieu et aucune autre. Nous seuls pouvons prendre cette 

décision. 

Et donc, "Le Fils de Dieu est venu afin de détruire les œuvres du diable." C'est vraiment formidable 

de pouvoir descendre sous l'eau et en ressortir, que les mains nous soient imposées pour être 

pardonnés de tous nos péchés passés, et recevoir l'imprégnation de l'esprit de Dieu dans notre pensée, 

afin de pouvoir commencer à penser différemment, pour qu'on puisse arriver à être d'accord avec 

Dieu, et voir les choses sur un plan spirituel alors que Dieu nous les enseigne et qu'Il nous permet de 

progresser spirituellement. C'est un processus extraordinaire.  

Et quelle horreur quand les gens se retournent contre ça et qu'ils recommencent encore une fois à 

pratiquer le péché. Tous ceux qui ont quitté ou ont été exclus ont fait la même chose, ils ne se sont pas 

accrochés à ce que Dieu nous avait donné dans la pensée.  

1 Jean 5:17 – Toute iniquité est un péché, et il y a tel péché qui ne mène pas à la mort. 

Impressionnant, comment ces choses parfois sont exprimées. Sans vraiment connaître le contexte de 

ce qu'on nous dit, tout ça a semblé être un mystère au sein de l'Église pendant pas mal de temps, on ne 

comprenait pas ce que ces choses signifiaient.  

Nous savons que quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché. Il s'agit d'être engendrés de 

Dieu. Nous ne sommes pas encore nés; nous ne serons nés que quand nous serons devenus des êtres 

d'esprit. Ce qui prend beaucoup de temps pour arriver. On doit d'abord vivre une vie physique, charnel 

– mais bon, espérant qu'elle n'est pas trop charnelle – on doit vivre une vie physique avec notre côté 

charnel. C'est notre bataille, c'est contre ça qu'on se bat, on combat ce qui est charnel en nous. C'est ce 

qu'est maintenant notre bataille pour le reste de notre vie. Mais ce sont les choix que nous faisons, à 

savoir si on veut vraiment s'engager dans ce genre de bataille. 

Donc là encore, il s'agit de ne pas pratiquer et de ne pas vouloir que ces choses fassent partie de notre 

vie. Et de vouloir au contraire s'en repentir. Quand on les voit, on veut tout de suite s'en repentir. Et 

plus vous vous repentez rapidement, plus vous êtes malins, parce que vous ne voulez pas continuer à 

vous accrocher à ces choses, parce que vous voyez le mal, le mal qu'il y a en vous, et vous 

reconnaissez que vous avez été appelés à vous en débarrasser.  

Toute iniquité est un péché, et il y a tel péché qui ne mène pas à la mort. Nous savons que 

quiconque est né de Dieu ne pèche pas, ne pratique pas le péché. C'est dans ce contexte, le fait de ne 

pas le pratiquer. Est-ce qu'on pèche cependant? Oui. On doit toujours se battre contre les choses qui 

nous arrivent. Pour moi, ça peut-être aussi simple que d'être sur la route. Parce qu'alors je rencontre 

des situations où je dois surveiller ce que je pense de quelqu'un qui conduit d'une certaine manière. 

On peut voir les imbécilités d'une certaine manière, sans pour autant s'énerver à ce sujet et commencer 

à vous mettre en colère, vous donnant vous aussi de faire des imbécilités.  
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Mais celui qui est engendré de Dieu se garde, (se surveille) lui-même. Celui qui est engendré de 

Dieu. Extraordinaire! Il s'agit d'avoir l'esprit de Dieu et de reconnaître ce qu'on doit faire, il faut qu'on 

soit toujours sur nos gardes. On doit se surveiller. 

…et la méchanceté, ou le "mal" et c'est ce que ça veut dire, ou la méchanceté, parlant du mal, ne le 

touche pas. Donc là encore, quelque chose d'incroyable, que Dieu nous donne l'aptitude et le soutien, 

le pouvoir de combattre ces choses, la bénédiction de pouvoir combattre le mal, le mal qui se trouve 

dans notre pensée, le mal dans nos vies, afin que notre pensée devienne plus saine et plus unie à Dieu.  

Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du mal, de 

la méchanceté. Et ça, uniquement grâce au saint esprit de Dieu. C'est vraiment ce qu'on veut chérir. 

C'est à ça qu'on veut s'accrocher de toutes nos forces pour combattre ce qui nous est nécessaire de 

combattre. Et ça, c'est capital, avec tout ce que Dieu nous a donné, les bénédictions, l'occasion et la 

force de nous battre, pour nous occuper de tout ça. 

Et donc dans ce monde, il existe un mal que nous n'appelons pas comme ça. Et parfois il s'infiltre dans 

l'Église de Dieu. Et donc chacun de nous ayant l'esprit de Dieu habitant en nous, doit voir progresser 

l'aptitude à voir que le mal est horrible. Ça devrait être notre désir profond, de voir le mal dans toute 

sa réalité, l'horreur que ça représente, et de voir combien il peut faire mal.  

Plus on a en horreur les choses qu'on a tendance à faire, si on arrive à les voir, plus il est facile avec 

l'esprit de Dieu de les surmonter et les conquérir. Mais il faut qu'on arrive au point où on va détester 

les choses qui peuvent affecter négativement notre pensée. Et dans le monde autour de nous, il y a 

partout du mal qui peut affecter et infecter votre pensée, des choses dont vous voulez vous protéger.  

J'ai pensé vous donner maintenant quelques définitions du mal. Vous pouvez aller rechercher ça, et 

vous verrez qu'ils ne comprennent vraiment rien. Pas comme on le comprendre nous avec l'esprit de 

Dieu. Dieu nous béni de voir le mal comme le monde ne le peut pas, parce que pour eux, c'est 

impossible. C'est ce que je vous disais au début quand je vous parlais des mauvaises actions des gens, 

vous pouvez voir le mal que ça contient, c'est ce qui a tendance à attirer la nature humaine, parce que 

sans l'esprit sain de Dieu, la nature charnelle est comme ça. 

Il est facile d'y être attiré parce que notre pensée est comme ça en tant qu'êtres humains. Mais avec 

l'esprit de Dieu, Il nous montre qu'on a une bataille à livrer, et c'est à nous de décider de nous battre. 

Ce n'est pas facile. Il vous faut toujours avoir le dessus. Vous devez rester proches de Dieu, parce que 

ces choses peuvent s'infiltrer facilement dans votre vie. 

Les définitions du mal ne saisissent pas la véritable profondeur de la méchanceté et de l'état d'être vil 

qu'un tel mot devrait susciter dans nos esprits. C'est pour ça que quand on entend ce mot, il devrait 

raisonner profondément dans le sens de nous horrifier, nous donnant de réaliser à quel point le mal est 

hideux, pervers, distordu, et vraiment écœurant.  
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Parce qu'en fait, plus vous le haïssez et plus vous le détestez dans votre vie, plus il vous sera facile de 

le surmonter et le conquérir dans votre vie. Mais dans notre pensée, il nous faut voir ces choses dans 

toute leur réalité. Il est question d'en être convaincus.  

Et donc là encore, il est difficile d'en saisir vraiment la laideur, un état d'existence aussi démoniaque et 

vil, une manière de penser et d'agir aussi dépravée que ça, si vous voulez, avec toutes les choses 

odieuses, atroces, dégénérées, pourries, honteuses, réprouvées et détestables de la vie, telles qu'elles 

sont autour de nous. C'est le genre de mots qui devraient pour nous avoir un sens profond, parce que 

nous sommes convaincus que Dieu a raison, la voie de Dieu est juste, et nous ne voulons aucune de 

ces choses en nous. Mais vous les côtoyez constamment dans ce monde, et si vous ne faites pas 

attention, vous êtes toujours en train d'en sortir, il faut faire attention, on doit rester sur nos gardes, on 

doit rester proches de Dieu pour qu'elles ne viennent pas infecter notre pensée et notre être 

spirituellement.  

Parce que naturellement, nous n'avons pas tendance à voir le mal dans toute l'ampleur de sa réalité. 

Quand on prononce ces mots, ils devraient avoir pour nous un sens totalement différent du sens qu'ils 

ont pour le monde.  

Herbert Armstrong parlait du fait qu'il n'y avait que deux manières de vivre la vie. La première était 

décrite comme celle qui consiste à donner, et l'autre comme celle qui consiste à prendre. Vous savez, 

beaucoup de gens se sont moqués de ça. Beaucoup de gens parlaient du fait qu'il simplifiait les choses 

beaucoup trop. Mais en réalité, non, si vous saisissez ça sur un plan spirituel, alors, vous avez 

vraiment compris beaucoup de choses. Donner ou prendre. C'est incroyablement vrai, si vous 

comprenez la différence énorme entre les deux, c'est grâce à l'esprit de Dieu.  

Parce que vous ne pouvez pas voir le mal pour ce qu'il est vraiment, tant que vous n'avez pas reçu le 

saint esprit de Dieu. Pour vraiment comprendre et saisir ce que c'est et ce qu'est la voie qui consiste à 

donner, il est indispensable d'avoir l'esprit de Dieu. Et dès que vous êtes appelés, toute votre vie 

consiste à apprendre à discerner ces choses. Et vous devez toujours prendre des décisions jour après 

jour dès que vous voyez ça, si vous comprenez que c'est ce que vous être en train de faire.  

Et parfois, c'est ce qui nous arrive, on entend un sermon, on entend certaines choses, on réalise qu'en 

nous, certaines choses doivent changer, que nous avons… Mais bon, le fait de pouvoir discerner ce 

genre de choses vient par la puissance de l'esprit de Dieu.  

Je crois que c'était vers la fin de sa vie qu'Herbert Armstrong était entré plus en détail dans le sujet de 

deux arbres du Jardin d'Éden. Et vous savez? Il y avait tant de gens dans l'Église de Dieu qui ne 

comprenaient pas ce qu'il disait. Au contraire, il y avait des gens qui se plaignaient, "Je suis fatigué 

d'entendre…" Les gens faisaient ce genre de commentaire. "Je suis fatigué… Tout ce que j'entends de 

lui, c'est ces deux arbres. Il dit continuellement la même chose." Quand il parlait de ce sujet dans 

l'Église de Dieu, j'entendais les gens dire ça, je les entendais répéter ce genre de commentaire aux 

autres. 
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Vous vous dites…? Je comprends ça. Ils ne le saisissaient pas. Ils ne comprenaient pas ce qu'il disait. 

Ils ne voyaient pas le fait que chaque fois qu'il en parlait, il ajoutait quelque chose d'autre, soulignant 

certaines choses dans le domaine de cette vérité, essayant de faire comprendre, si avec l'esprit de Dieu 

les gens pouvaient comprendre ce qui nous était communiqué à nous tous en tant qu'Église.  

Parce qu'en réalité, la plus grande partie de notre vie en revient à ça, et donc il donnait un exemple 

simple comme ça, les deux arbres et comment on réagit aux choses de la vie. Incroyable. 

Mais bon, la Genèse. Allons voir le commencement de tout ça, dans la Genèse 2:1. Et littéralement la 

différence entre le chemin qui mène à tout ce qui est vrai et bon et qui vient de Dieu, du plan de Dieu, 

et ce qui est mal, est quelque chose de très dur à comprendre pour la pensée humaine. Ce n'est qu'avec 

l'esprit de Dieu qu'on peut percer et discerner ces choses et les savoir.  

Ça me fait penser au fait que vers la fin de sa vie, Herbert Armstrong entrait beaucoup plus dans les 

détails des choses qui concernent les deux arbres et le Jardin d'Éden, et que beaucoup de gens ne le 

comprenaient pas, ils n'ont jamais vraiment compris ce qu'il disait.  

Genèse 2:1 – Ainsi furent achevés les cieux et la terre, et toute leur armée. Dieu acheva au 

septième jour Son œuvre, qu'Il avait faite: et Il se reposa au septième jour de toute son œuvre, 

qu'Il avait faite. Dieu bénit le septième jour, et Il le sanctifia, parce qu'en ce jour Il se reposa de 

toute Son œuvre qu'Il avait créée en la faisant.  

Vraiment incroyable de lire des choses comme ça. Voilà l'histoire, ce sont les choses que Dieu nous a 

révélées depuis le commencement du temps, Il nous a montré ça à nous les êtres humains. 

Voici l'origine, un mot qui signifie, "l'histoire", "la génération", "le commencement", "la naissance" 

des cieux et de la terre, quand ils furent créés. Lorsque l'Éternel Dieu fit une terre et des cieux. 

Alors ce qui est dit ici dans la Genèse ne veut pas dire ou ne nous parle pas de toute la galaxie, du 

système solaire et de la totalité de la création qu'on voit dans tout l'univers. Ça ne nous parle pas du 

tout de tout ça. Ça nous décrit en fait l'histoire de Dieu mettant l'humanité sur la terre, de ce qu'Il a fait 

en six jours et ce qu'Il a fait le septième jour. 

Et en gros l'immensité de tout le reste qui existe, mais c'est une toute autre histoire quand Dieu a 

commencé à refaçonner ce qui existait déjà avec la terre pour y remettre la vie, ce qui a été pour les 

gens très difficile…  

Vous savez, les gens ne comprennent pas ça quand ils commencent à lire leurs Bibles. Ils ne 

comprennent pas la vérité que nous avons apprises dans l'Église de Dieu, ce que Dieu avait révélé 

avec Herbert Armstrong et tout ça. Donc là encore, "Voici l'histoire de l'origine des cieux et de la 

terre, quand ils furent créés. Lorsque l'Éternel Dieu fit une terre et des cieux."  
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Verset 5 – aucune plante des champs n'était encore sur la terre, et aucune herbe des champs ne 

germait encore: car l'Éternel Dieu n'avait pas fait pleuvoir sur la terre, et personne ne cultivait 

le sol. C'est vraiment incroyable de revoir le commencement de tout ça quand vous comprenez ce que 

Dieu nous dit, puisqu'Il nous a donné de mieux comprendre ce qui s'est passé au commencement, 

toute la création était déjà là et Dieu avait refaçonné et remodelé tout ça, afin que l'homme puisse y 

vivre.  

…une vapeur s'élevait de la terre, et arrosait toute la surface du sol. Et je suis vraiment 

impressionné de voir des choses comme ça, parce que vous ne pouvez pas en parler aux gens dans le 

monde, ils ne peuvent pas comprendre que le climat n'était pas ce qu'il est aujourd'hui. Ils n'avaient 

pas le même climat. Il n'y avait pas de nuages et tout ça, les choses qu'on peut voir aujourd'hui, les 

effets du soleil sur la terre et tout ça. Ça n'existait pas. C'était une création différente, et la terre était 

arrosée d'une autre manière. C'était par des vapeurs au-dessus du sol que toutes choses étaient 

arrosées. 

…une vapeur s'élevait de la terre, et arrosait toute la surface du sol. L'Éternel Dieu forma 

l'homme de la poussière de la terre, Il souffla dans ses narines un souffle de vie et l'homme 

devint un être vivant.  

Puis l'Éternel Dieu planta un jardin en Éden, du côté de l'orient, et Il y mit l'homme qu'Il avait 

formé. L'Éternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à 

manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal. 

Et à bien des égards, c'est très simpliste pour la pensée humaine. Mais c'est le seul moyen pour qu'on 

puisse commencer à progresser et comprendre les choses, si on est prêt à recevoir ce que Dieu dit et 

comment Il le dit. C'est pour ça que je trouve toujours incroyable au fait qu'Herbert Armstrong 

revenait toujours au commencement pour parler de ces choses, ce qui franchement passait au-dessus 

de la tête de la plupart des gens dans l'Église. Ils n'ont jamais compris ce qu'il disait sur les deux 

arbres. Ils ne pouvaient pas l'entendre.  

Parce que l'Église avait traversé une période durant laquelle Herbert Armstrong était tombé malade et 

il s'était beaucoup affaibli. Et puis quand la vie lui est revenue, prêchant avec force dans le sens où il a 

reçu une plus grande énergie, une plus grande force, un objectif plus précis, avec plus de vérités, 

l'Église s'était déjà grandement affaiblie et tout ce qu'il disait passait au-dessus de la tête des gens, 

parce que… Il posait même la question, "Combien de gens parmi vous, combien?" 

C'est comme avec la question de Philadelphie et Laodicée; combien de gens vraiment sont avec ça? 

Quel pourcentage? La moitié? Un tiers? Dix pourcent? Incroyable de voir ce qui est arrivé à l'Église 

de Dieu vers la fin, jusqu'au moment où il est mort, ces choses étaient déjà en action, avec ceux qui 

s'étaient déjà rebellés, comme avec son fils, Garner Ted Armstrong, et ce qu'il a fait à l'époque, et puis 

ce qu'ont fait aussi les évangélistes. 
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C'est étonnant de revenir en arrière et repenser à l'histoire de ce qui nous est arrivé dans l'Église, ce 

qui s'est passé pendant cette période, à la fin des années soixante-dix quand il est tombé malade, 

proche de la mort et qu'il n'administrait plus les choses. Pour ceux d'entre vous qui n'ont pas connu 

l'histoire de l'Église et ce qui nous est arrivé, et ceux d'entre vous qui ont vécu… Combien parmi vous 

ont vécu cette époque? D'accord, pas beaucoup, juste quelques-uns.  

Mais nous avons vraiment vécu des choses incroyables. Il y avait des gens qui cherchaient à s'emparer 

du pouvoir pendant qu'il était malade, parce qu'en réalité ils pensaient qu'il allait mourir, il se faisait 

vieux. Et une autre réalité commençait à émerger, quelque chose de très charnel, qui allait le 

remplacer. Qui allait prendre la charge de l'Église? Et les batailles ont commencé.  

C'est pourquoi des situations comme la mise sous séquestre de l'Église avec toute l'histoire de ce qui a 

pu se passer pendant ces périodes, je n'en reviens pas que ces choses soient arrivées au sein de l'Église 

de Dieu. Et puis quand il est revenu, il était beaucoup plus fort. Mais pendant son absence les 

évangélistes avaient déjà fait beaucoup de dégâts. Ce que nous n'avions pas vraiment réalisé à 

l'époque, même ce qu'avait fait son fils quand il s'est rebellé, et puis tout ce qu'ont fait les autres 

évangélistes, la majorité d'entre eux, franchement, se sont retournés contre Dieu. Incroyable. 

Notre histoire est stupéfiante, mais il faut qu'on puisse la voir sur un plan spirituel dans toute sa 

réalité. La plupart des gens ne comprenaient pas ce qui se passait à l'époque. Et donc, il y avait 

plusieurs évangélistes qui à l'époque avaient déjà choisi leur camp, qui ils allaient soutenir et qui ils 

allaient suivre, l'un d'entre eux s'était déjà vu régler son compte. Le fils d'Herbert Armstrong, parce 

qu'il avait commencé à fonder sa propre église. Et puis les autres qui voulaient préserver ce qui 

existait déjà. Ceux qui essayaient de se positionner de manière à pouvoir prendre le pouvoir sur ce qui 

existait déjà. Incroyable de voir ce qui nous est arrivé.  

Et donc Philadelphie n'a pas été une époque facile à vivre. Et puis, elle nous a conduit dans Laodicée, 

ce qui a rendu les choses encore pires, parce qu'alors on se faisait bercer pour nous endormir. Et 

chacun d'entre nous qui faisait partie de l'Église, s'est endormi. Chacun de nous dans l'Église de Dieu. 

Ce qui a été difficile à accepter pour beaucoup de gens dans l'Église de Dieu. Tout le monde dans 

l'Église de Dieu s'est endormi spirituellement avant l'arrivée de l'Apostasie. C'est une réalité de la vie, 

c'est un fait.  

Et malheureusement, quand les gens se faisaient secouer et se réveillaient, il y en a eu beaucoup qui 

n'étaient pas prêts à se réveiller, parce qu'ils ne pouvaient pas admettre ce fait. Ils ne pouvaient pas 

admettre ce qui était arrivé dans l'Église pendant Laodicée.  

Donc là encore, on est en train de discuter ce qu'on nous dit dans ces écritures, revenons un peu en 

arrière. Pensant à l'histoire de l'Église et ce qu'Herbert Armstrong enseignait quand il est revenu et que 

tant de gens n'avaient pas compris. Et donc, il parlait de pourcentage, à savoir qui vraiment était avec 

ça, qui vraiment entendait ces choses et qui réellement pouvait les voir. 
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Parce que Laodicée était déjà au seuil de la porte. C'était le problème, on s'en approchait de plus en 

plus. Et dès la mort d'Herbert Armstrong, ça s'est emparé de l'Église tout entière. C'est pourquoi je 

trouve formidable de pouvoir comprendre que quand une ère s'arrête, une autre commence, ce qui 

s'est passé à l'époque a montré une distinction très claire entre les deux.  

Là encore, verset 7 – L'Éternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, Il souffla dans 

ses narines un souffle de vie et l'homme devint un être vivant. 

Puis l'Éternel Dieu planta un jardin en Éden, du côté de l'orient, et Il y mit l'homme qu'Il avait 

formé. L'Éternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à 

manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal. 

On a donc parlé de ça.  

Mais là encore, c'est incroyable de voir le processus que nous avons traversé et les choses que Dieu 

avait données de comprendre à Herbert Armstrong pendant la période de Philadelphie, de pouvoir 

comprendre de quoi il s'agissait là.  

Verset 15 – L'Éternel Dieu prit l'homme, et le plaça dans le jardin d'Éden pour le cultiver, "pour 

l'améliorer par son travail, l'entretenir, le cultiver, pour faire pousser les choses", si vous voulez. C'est 

ce que le mot veut dire. …et pour le garder, ce qui veut dire, "pour le surveiller, le préserver, le 

maintenir, fortifier les choses." Et donc, Dieu a mis l'homme là dans ce but.  

L'Éternel Dieu donna cet ordre à l'homme: Tu pourras manger librement de tous les arbres du 

jardin. C'est quelque chose d'incroyable qu'Herbert Armstrong avait révélé à l'Église, des choses dont 

certaines personnes avaient pu saisir et comprendre l'esprit, il y avait des gens qui avaient compris ce 

qu'il disait et ce qu'il expliquait.  

…donna cet ordre à l'homme: Tu pourras manger librement de tous les arbres du jardin; mais 

tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en 

mangeras, tu mourras. C'était donc le commencement d'un processus. Dieu montrait que quand vous 

commencez à vous attribuer les choses, comme le mot veut le dire en Hébreux, vous allez mourir.  

Et il ne s'agit pas de quelque chose de physique. Il ne s'agissait pas d'une mort physique, parce que 

Dieu avait déjà créé l'homme pour qu'il puisse mourir, pour que ça lui arrive avec le temps. Quand 

vous considérer la première époque avec Adam et Ève et après, la vie était comme ça. Ils avaient reçu 

de vivre des vies très longues, mais le dessein de Dieu était que finalement, tout le monde devait 

mourir une fois.  

Et nous voyons qu'il y a eu une période où les gens vivaient pendant très longtemps, "tu mourras." Ce 

qu'on nous dit ici va en fait beaucoup plus loin, dans le sens de comprendre ce qui fut révélé là, 

concernant la connaissance du bien et du mal, avec ce qui allait arriver aux gens et comment ils 

allaient penser.  
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Et donc là encore, à cause de la nature humaine, de sa nature égoïste, tous les humains ont suivi le 

même chemin. Ça a simplement été comme ça depuis le tout début avec ce qu'avaient choisi de faire 

Adam et Ève, choisi de décider pour eux-mêmes ce qui était bien et ce qui était mal. Et c'est là que se 

trouve l'échec de l'humanité. Parce que nous sommes tous pareils.  

Et donc, quand on a été fait physiquement, Dieu nous a donné d'être comme ça. C'est tout ce que nous 

pouvons faire. Parce qu'avec cette création, le fait d'avoir été fait physiquement, on va parfois choisir 

ce qui est mal. Je veux dire, c'est simplement que c'est notre nature charnelle, "la convoitise de la 

chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie", comme on nous en parle dans 1 Jean. C'est 

simplement la conséquence naturelle dans la vie, parce qu'il fallait qu'on vive et qu'on fasse 

l'expérience de ce qu'était d'avoir une mentalité pareille à celle de Satan. 

Et puis au moment choisi de Dieu Il commence à nous attirer à Lui pour nous éloigner de ça, pour 

pouvoir réellement choisir et décider de rejeter ça et pouvoir accepter ce que Dieu révèle. 

Extraordinaire.  

Impressionnant de voir combien de gens dans l'Église n'ont jamais vraiment compris ça. Là encore, à 

cause de la nature de l'humanité, du fait d'être égoïstes par nature, tous les humains ont suivi le même 

chemin, décidant par nous-mêmes ce qui est bien et ce qu'est mal.  

C'est vraiment formidable de comprendre que l'humanité peut vraiment faire le bien à un certain 

niveau, mais ce n'est pas le bien de Dieu. Ce n'est pas ce qui est bien et juste et qui va durer. Et donc, 

on arrive dans l'Église de Dieu et on commence à apprendre que nous avons une mauvaise nature à 

cause de l'égoïsme. 

Je n'ai pas vraiment le temps de continuer avec tout ce que je voulais dire, je vais donc m'arrêter là 

maintenant. Mais c'est juste pour préparer le terrain pour les sermons qui vont suivre.  

Mais c'est incroyable, dans cette série de sermons L'Existence du Mal, de comprendre ce qui s'est 

passé au commencement dans le Jardin d'Éden, et de voir les choix qu'ils ont fait, ce qui nous donne 

de réaliser que nous avons une nature primaire selon laquelle nous allons toujours choisir le mal.  

Avec nos vies humaines charnelles, on ne peut rien y faire. "La convoitise de la chair, la convoitise 

des yeux et l'orgueil de la vie", ça fait partie de nous, ça fait partie de notre nature. Et puis Dieu nous 

appelle et avec Son saint esprit, on choisit de commencer à combattre cette nature pour devenir 

différents. 

Je n'ai pas pu atteindre où je voulais arriver dans ce sermon, ce que j'avais prévu de faire sur ce sujet. 

Et donc, mon progrès a été assez lent à parler de ce qui s'est passé avec Israël, et lire les écritures sur 

ce qui est arrivé aux Israélites, qui avaient décidé de se séparer de Juda, parce que ça faisait partie du 

plan de Dieu. Ils sont allés s'installer au nord et n'avaient plus aucune relation avec Dieu. 
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Et puis nous avons tous ceux qui faisaient partie de Juda qui avaient pu continuer, mais qui furent 

cependant emportés en captivité – Dieu les ayant fait revenir soixante-dix ans plus tard – avec dans 

leurs vies les restant de ce qui est vrai comme l'observance du Sabbat et les Jours Saints. Pour eux, 

tout était physique, absolument rien de spirituel. Et donc on a lu les histoires sur Juda et Israël et sur 

ce qui leur est arrivé, on a lu que tous les rois d'Israël ont suivi le même chemin, puisque depuis leur 

commencement, tous les rois ont suivi Jéroboam, le fils de Nabab.  

Et puis on a vu l'exemple de Juda qui avait continué à observer le Sabbat et les Jours Saints, mais 

cependant les avaient pollués. Dieu les a alors corrigés à cause de ça, les laissant se faire emporter en 

captivité pendant plus de soixante-dix ans. Parmi eux certains étaient resté plus longtemps et d'autres 

n'étaient jamais revenus, dans le sens de continuer à vivre de génération en génération, loin de leur 

pays. Mais beaucoup d'entre eux avaient pu revenir pour reconstruire Jérusalem. 

Mais toutes ces choses sont arrivées; ils étaient tous physiquement orientés… Pour eux, tout était 

physique. 

Et puis il faut qu'on apprenne et qu'on arrive à comprendre ce qui nous est arrivé sur un plan spirituel, 

quand on relit les différentes ères de l'Église. Et c'est un peu où nous en sommes en ce moment, avec 

cette série de sermons. On réalise que Dieu nous a parlé de certaines choses, comme Herbert 

Armstrong avait parlé des deux arbres et de ce qu'ils représentaient. Et c'est de ce sujet qu'on a parlé 

dans tout ça. 

Mais de penser que ce qui est arrivé dans l'Église a été bien pire que ce qui est arrivé à Israël est 

quelque chose qui vous coupe le souffle et je ne peux pas entrer dans les détails à ce sujet dans ce 

sermon, mais c'est là où nous allons aller, pour nous donner de comprendre que Dieu a eu pour nous 

une patience incroyable pendant si longtemps, de nous faire traverser les choses que nous avons vécu 

et que très souvent nous sommes incapables de comprendre ce qui est mal. 
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